

## DECLARATION DU SECRETAIRE D'ETAT AUX AFFAIRES EXTERIEURES

Le Gouvernement canadien est atterré et consterné d'apprendre que la Tchécoslovaquie a fait l'objet d'une invasion. Nous ne pouvons que condamner cet usage de la force. Tous les Canadiens ressentent la plus profonde inquiétude pour le peuple courageux de Tchécoslovaquie dans cette heure d'épreuve.

L'invasion et l'occupation de la Tchécoslovaquie constituent une violation flagrante du principe de non-intervention, auquel l'Union Soviétique elle-même prétend souscrire. C'est également une tragédie pour tous les peuples épris de liberté et d'indépendance nationale. Je suis convaincu que la portée de cet événement n'échappera pas aux populations de l'Europe orientale et même de l'Union Soviétique.

Nous étudions l'évolution de la situation en consultation avec les autres gouvernements intéressés, dans les diverses capitales, aux Nations Unies, et au Conseil de l'OTAN.

Pour ce qui est de l'Alliance atlantique, je suis certain que tous garderont à l'esprit l'objectif ultime d'un règlement durable entre l'Est et l'Ouest; cependant nul ne peut douter que, en raison de l'occupation soviétique de la Tchécoslovaquie, les chances d'un dialogue raisonnable n'aient subi un revers sérieux.

Nous nous maintenons en rapport constant avec notre Ambassade à Prague et prenons toutes les mesures possibles pour garantir la sécurité de tous les Canadiens en Tchécoslovaquie.

/ressortissants